

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.629

Franqueo
concertado

Martes 20 de Julio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 18

CASTELLÓN RINDE A GARCÍA LORCA UN FERVOROSO HOMENAJE

La presencia de los representantes de Méjico y la U. R. S. S. permitió al pueblo de Castellón patentizar su gratitud y cariño hacia estos pueblos

Por iniciativa del infatigable luchador antifascista Arbizu, acogido con entusiasmo y cariño por los infatigables combatientes de la cultura de la F. U. E. y realizada con el patrocinio que tan complacido le brindó el gran demócrata y excelente gobernante, camarada Manuel Rodríguez, gobernador civil de esta provincia, Castellón —el Castellón leal a la República y a la Democracia e infatigable combatiente en la lucha antifascista— tuvo ocasión de poder exteriorizar sus más depurados sentimientos y patentizar sus entusiasmos irrefrenables en el homenaje valioso y emocionado que se tributó al inspirado poeta martirizado por el fascismo cruel en tierras granadinas... precisamente aquellas que le inspiraron sus poemas inmortales y sus estrofas magníficas: a Federico García Lorca.

El imperio de las especialistas circunstancias que vivimos, tan intensamente febriles y dramáticas, impuso una reducción del espléndido marco en que los organizadores quisieron encerrar esta jornada inolvidable. Muchos valiosos concursos solicitados y ofrecidos no pudieron sumarse a esta jornada. Ello, con ser deplorable, en nada restó brillantez y emoción a los actos realizados. Tuvieron todos el marco selecto de un público fundido por una comunidad espiritual inquebrantable. Lo que haya podido faltar en cantidad se vió con creces recompensado por la calidad.

Toda la jornada nos ha dejado un grato sabor inolvidable. Grato es ver pagada una deuda de esta índole. No lo es menos comprobar que en Castellón hay una elite antifascista que responde siempre que se la llama en nombre de causas nobles y deberes ineludibles. Complacidos pueden estar los organizadores en honor y memoria de García Lorca. Mas aún lo deben estar por haber dado ocasión a que la idealidad de este pueblo de Castellón (difuminada por una apariencia de fondo materialista), haya resplandecido con esplendores máximos en honor del poeta granadino inolvidado a los instintos criminales del fascismo y de la reacción.

Nuestro aplauso para todos cuantos a estos actos se asociaron.

Una comida íntima.

Castellón recibió ayer la visita del proletariado intelectual de la U. R. S. S. y Méjico. Al mediodía fueron obsequiados dichos representantes de la cultura popular con una comida íntima, que tubo lugar en el Club Náutico del Grao. Asistieron a ella, además de los representantes mejicanos y dos de la U. R. S. S., como exponente de su cultura nacional respectiva, Plá y Beltrán, poeta; Gómez Hidalgo, diputado por Castellón, y Juan Peset, diputado por Valencia. También tuvimos ocasión de saludar a las representaciones políticas del Frente Popular y de las fuerzas armadas, organismos oficiales, autoridades civiles y militares.

Durante el banquete reinó gran

cordialidad y camaradería. Al final del mismo tomaron la palabra el Gobernador, Teniente Coronel Alejandrino, representantes de Méjico y Unión Soviética, de la F. U. E. y de Esquerra Valenciana, los cuales emplearon palabras de dignidad colectiva, refiriéndose a la memoria del inmortal poeta del pueblo García Lorca.

El representante de Méjico estuvo muy afortunado en sus imágenes poéticas, de una belleza insuperable. El Gobernador Civil empleó frases afectuosas y de un fondo proletario muy definido. La lucha de España contra la tiranía fascista, las gestas sublimes del proletariado ibérico fueron inmortalizadas por el verbo ágil y sincero de los oradores.

Todos ellos recibieron cariñosas salvas de los concurrentes.

Al final del banquete, Gómez Hidalgo inició una suscripción con 100 pesetas, destinadas a un busto que erigirá en memoria del insigne poeta. Dicha suscripción quedará abierta en la emisora "Radio Castellón".

La velada literaria.

A las siete de la tarde, en el Teatro Municipal, tuvo lugar el homenaje a García Lorca, mediante las intervenciones oratorias que seguidamente vamos a señalar.

En el escenario figuraba un retrato del poeta, colocado en primer término. En las barandillas de los palcos vimos colgaduras de la C. N. T. - F. A. I., Esquerra Valenciana, frases alusivas de la F. U. E. y escudo de Castellón. Presidía el acto el gobernador civil de nuestra provincia, camarada Rodríguez, quien tomó la palabra en primer lugar.

Se refirió a la gentileza de la F. U. E. que le da la presidencia del acto. Dice que la finalidad de éste es espiritual, puesto que García Lorca fué el cantor del proletariado y por eso se han asociado con fé las representaciones de organizaciones políticas y sindicales. Alude a la presencia de los intelectuales extranjeros, poetas también de sus grandes pueblos: U. R. S. S. y Méjico. Dedicó frases de gran emoción a García Lorca, que sigue viviendo en el espíritu de las masas. Trata de la ayuda que nos prestan la U. R. S. S. y Méjico. (El público puesto en pie ovaciona a los delegados de ambos países.) Añade que España será nuestra o no será de nadie. Termina con una ¡Viva Rusia y viva Méjico! que es correspondido con entusiasmo por los concurrentes.

Seguidamente hace uso de la palabra Arbizu, de la Comisión organizadora, que traza la figura del fascismo sin ideas, comparándola con la de García Lorca, símbolo de la libertad. No asesinaron al poeta, sino a la poesía. A los 19 años estrenó Lorca su "Mariana Pineda". Se refiere al clamor del proletariado mundial cuando conoció el vil asesinato. El fascismo va contra la cultura. García Lorca no ha muerto. ¡Viva García Lorca!

Las palabras del orador son acogidas con nutridos aplausos.

El alcalde de la ciudad, camarada Ribó, hace una breve intervención. Dice que el pueblo se une para rendir justo homenaje a García Lorca. Hace comparaciones entre el intelectual y el obrero luchadores ambos por una

misma idea. Expresa su admiración por los intelectuales de la U. R. S. S. y Méjico, que recorren nuestro país para alentarnos. Añade que las riquezas de Castellón son el producto del esfuerzo de los obreros. Termina diciendo que hay que luchar hasta vencer. El público ratifica sus palabras con un aplauso unánime.

Manuel Altolaguirre lee unos versos suyos, dedicados a los que como García Lorca, fueron víctimas de los asesinos fascistas y a la de los caídos en los frentes de batalla, para castigar esos crímenes.

Toma la palabra un representante de la F. U. E. que da las gracias al gobernador y autori-

dades por su presencia en este acto. Dice que García Lorca fué el fundador de "La Barraca", organización teatral que esparce por doquier las semillas de la cultura. Estudia su obra, de un contenido social y humano clarividente. Se refiere a los estudiantes de la F. U. E. que rinden, emocionados su homenaje al gran poeta del pueblo. Añade que el mejor homenaje es seguir su obra.

Señala la actuación de la F. U. E. en beneficio de la cultura popular. Terminada su intervención el público le aclama.

Seguidamente son leídas unas cuartillas de Jacinto Benavente y Plá y Beltrán, subrayadas al final con rotundas ovaciones.

Cuando se levanta el delegado de Méjico para hacer uso de la palabra el público se pone en pie enardecido, con un estallido de aplausos frenético.

Habla de la visita que acaba de realizar a Benicàssim, donde ha visto la tragedia de unos niños

que carecen de padres y de hogar. Hace una imagen de los niños que el fascismo condena al sollozo. Dice que en la U. R. S. S. los niños gozan de una vida feliz. Del drama español surgirá un mundo mejor. (Se dan vivas a Méjico). Su voz es la voz de un pueblo de poetas. Es la voz que canta en su desgracia y en su alegría. Esta es la tradición del pueblo, como lo es en el pueblo español. Asesinando a García Lorca se ha querido asesinar al pueblo de España. Tiene una fe ciega en ese pueblo admirable. Traza la afinidad de España con Méjico y se refiere al caudillaje nefasto de ciertos pueblos sudamericanos.

Señala las epopeyas del pueblo español y dice que como hombre hará escuchar la voz de ese pueblo. Expresa su admiración por el espectáculo de una raza que se fortalece en su tragedia de sangre.

Termina su discurso asegurando que venceremos plenamente puesto que esta es la voluntad de España y de todos los pueblos del universo.

Suenan aplausos delirantes y la orquesta interpreta "La Cucaracha".

Finalmente hace uso de la palabra el camarada que representa a la U. R. S. S. Lee unas cuartillas en las que se expresa la compasión que siente por los fascistas que matan por comprobar su existencia. Matan sin diferencias y por eso mataron a García Lorca. Se refiere al régimen zarista de su país y dice que "Putskin" está con nosotros como García Lorca está con vosotros. Los cañones pueden segar las flores pero nada pueden contra la tierra que las produce. Los fascistas serán siempre unas piedras en la vida humana. García Lorca es un árbol maravilloso que se ciernen por todo el mundo. En la U. R. S. S. se conoce la obra del poeta granadino. Su muerte produjo gran emoción. García Lorca es poeta nacional soviético. Camaradas: ¡Viva la cultura española!

Se vitorea a la U. R. S. S. y Méjico con estrepitosos aplausos.

El Gobernador, como fin del acto hace, un resumen del homenaje. Dice que se rinde homenaje a los muertos trabajando por nuestros héroes. Intensificando la producción, trabajando para los combatientes. En el mando militar, reflexión y capacidad, en los soldados, disciplina y coraje. La victoria será de todos. Campesinos, obreros y gobernantes, todos unidos, luchando con el fusil y con el libro. Tiene palabras de cariñosa despedida para los hermanos de la U. R. S. S. y Méjico, que nos dan aviones, ametralladoras y su simpatía.

El público aplaude con gran entusiasmo. A los acordes de "La Internacional" y del "Himno de Riego" se da por terminado el acto, que ha resultado un bello recuerdo del pueblo castellonense para aquel hijo predilecto que se llamó Federico García Lorca.

La representación teatral.

Con arreglo al programa de los actos de homenaje a Federico García Lorca, tuvo lugar por la noche, a las diez, en el Teatro Municipal, la representación del romance trágico "Mariana Pineda", en el que culminó el tributo de Castellón al insigne poeta.

De triunfo clamoroso puede clasificarse el acto de anoche.

Rebosante el Teatro y con la presencia de autoridades y representaciones de todas las organizaciones antifascistas, la sala ofrecía el aspecto solemne que

(Pasa a la cuarta plana.)

EDITORIAL

España dignamente representada

El vandálico fascismo—con su inaudita fertilidad creadora en los métodos de torturar a la humanidad, aherrojar el pensamiento, destruir y aniquilar la civilización, el progreso y la cultura—ha forzado a las masas productoras, en lo económico y en lo cultural, a crear una literatura y un lenguaje capaces de condensar la condenación de sus bárbaras prácticas. A pesar de que estamos muy lejos de haber acertado con las imágenes y de dar vida a los conceptos capaces de encerrar en sí el reflejo exacto de lo que sus ataques significan, es indudable que las formas de expresión adquirieron una hiriente agresividad, con lo que al lenguaje se le ha forjado un clima muy distinto del que nos era habitual.

Por esto, sólo por esto, quizás hayan parecido mesurados los conceptos con que el Jefe del Estado expuso, al cumplirse el primer aniversario de la lucha desencadenada en España por nuestros elementos reaccionarios con la colaboración desenfadada del fascismo internacional, lo que ésta representa y significa en la esfera nacional e internacional. Pero el Presidente de la República no habló sólo para España. Habló principalmente para el exterior y lo hizo, sobre todo, con su específico carácter de representación suma del Estado. Y todo lo que en los hombres hay de mutable, pasajero y circunstancial se transforma en valores permanentes al referirse a las naciones. Los pueblos no mueren nunca. Los valores de sus manifestaciones vitales constituyen parte esencial de su caminar perenne hacia el bienestar y la felicidad.

Cuando en nombre de ellos se habla y cuando la intención va dirigida a otros países de climas pasionales bien distintos y de intereses materiales no coincidentes con los nuestros, constituye grave responsabilidad los compromisos a que puedan empujarlos los errores humanos. De ahí que los jefes de los Estados administren con prudente parquedad sus manifestaciones y criben meticulosamente las aristas rozantes de los conceptos; todo ello por el grave peso de la responsabilidad histórica que han contraído al asumir la suprema representación humana de una colectividad social.

Y al enjuiciar el último discurso del Jefe del Estado español bajo el influjo obligado de estas dos características predominantes en la dramática actualidad de nuestro pueblo, resulta tarea harto ingrata la de condensar una impresión, por el temor de no acertar con el juicio rotundo que él merece. Es, desde luego, el momento más feliz de la vida política del señor Azaña. Mas esto constituye el aspecto menos interesante. Para nosotros es la exposición más perfecta del actual problema español y la conducta más conveniente al mismo.

En esta hora decisiva de nuestra historia, en que fuera de España tantos conceptos y normas, hasta ahora inmutables, se han roto en contra de los derechos—indiscutibles por legítimos—del pueblo español y de sus autoridades legítimas, la representación genuina de este pueblo atropellado, martirizado y escarnecido sólo podía representarle y hablar en su nombre dignamente empezando por romper aquellas normas que serían un invencible obstáculo para que las "verdades inmutables" obtuvieran una exposición amplia, clara y rotunda.

No de otra forma podría enjuiciarse a organismos nacidos al margen del derecho para pisotear todos los derechos de un pueblo que ha cumplido intensa y lealmente todos sus deberes. Y puesto que los derechos en las prácticas de las relaciones internacionales nada significan cuando no hay una voluntad decisiva de imponerlos como sea, hoy que el pueblo español tiene los instrumentos necesarios para imponer sus derechos indiscutibles, nada más provechoso que empezar por desembarazarnos del lastre de convencionales deberes que sembrarían de obstáculos nuestro camino.

Los españoles ya sabemos lo que tenemos que hacer. Ahora el mundo está advertido de que nada ni nadie hará que este pueblo haga dejación de sus vitales derechos. Gran suerte nuestra es que en estas difíciles circunstancias la República esté dignamente representada en su vértice más elevado.

Tarragona es víctima de un bárbaro bombardeo de la aviación rebelde

Información oficial de los frentes

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL
FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado a las once de la noche de ayer, dice:

CENTRO. — El enemigo, aún cuando con mucho menos ahínco que la víspera, realizó hoy nuevos intentos de penetrar en nuestras líneas, siendo energicamente rechazado y manteniéndose incómodas nuestras posiciones. La actuación enemiga se caracterizó en esta jornada por intensa actividad artillera.

ARAGON. — Tropas del cuerpo de Ejército se han replegado a posiciones al Oeste, inmediatas a los pueblos de Bronchales y Monterde. Se pasaron a nuestras filas dos soldados, uno de ellos con armamento y municiones y otro con granadas de mano y cargadores de ametralladora.

NORTE. — Nuestra artillería bató con acierto algunos objetivos militares de Oviedo. En el sector de Somiedo conquistamos la posición de Majón, con la cual quedamos dueños por completo de dicho puerto, consolidándose tan imponente vía de acceso a Santander. Nuestros cañones volaron un parapeto enemigo sito en San Miguel, desde donde se nos disparaba con mortero.

En Vizcaya no se registró novedad alguna.

Los otros frentes, sin novedad hasta la hora de cerrar este parte.

FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios prestados por la Aviación en la jornada de ayer:

CENTRO. — A las siete y treinta, se realizaron bombardeos por diversas escuadrillas, sobre los siguientes objetivos: Concentraciones enemigas al suroeste de Navalagamella; convoy de veinte camiones al suroeste de Colmenar del Arroyo, en la prolongación de la carretera de Navalagamella; los bosques situados al Oeste de este pueblo; el bosque que hay entre Peralas y el Castillo, la cota, la casa y el bosque al sur de la misma.

Una patrulla de aparatos "Heinkel" intentó atacar a nuestros aviones de bombardeo que realizaron el primer ataque al suroeste de Navalagamella, pero los cazas leales lo impidieron, ahuyentándolos.

Pocos minutos después, dos patrullas de bombardeo realizaron consecutivamente dos ataques contra Navalagamella. Cuando los aparatos que realizaron este servicio entraron en el objetivo, aparecieron cazas enemigos, que entablaron combate con los nuestros de protección, siendo derribado un caza faccioso.

A las nueve despegaron diez y seis cazas en persecución de siete "Junkers", a los cuales no lograron dar alcance.

A las once treinta, una patrulla bombardeó unas concentraciones enemigas en Navalagamella y en la carretera al suroeste de dicho pueblo.

A las trece y quince, despegó por alarma, una escuadrilla de cazas, que no encontró a los aparatos facciosos.

A las trece y treinta, otra escuadrilla repitió el bombardeo sobre Navalagamella. Ocho cazas enemigos persiguieron a los aviones que realizaron este servicio, sin lograr alcanzarlos.

A las quince y treinta se bombardeó Navalagamella y carretera al suroeste del pueblo.

ARAGON. — Fueron bombardeados en la capital de Teruel diversos objetivos militares.

Valencia. — Nota de amplia-

ción al parte de ayer del Ministerio de Defensa Nacional, facilitado esta mañana:

NORTE. — Esta madrugada doce cazas monoplanos realizaron un vuelo de reconocimiento y bombardeo sobre las posiciones enemigas en el frente de Santander, arrojando 48 bombas.

A las siete y quince, doce biplanos, protegidos por siete monoplanos, efectuaron un reconocimiento y bombardeo por Barruelo y el frente de Santander hasta Somorrostro, en el frente de Vizcaya, lanzando sus bombas en Barruelo, Sónçillo y otras zonas de los sectores antes citados.

A continuación ametrallaron Espinosa de los Monteros.

Los facciosos concentran su aviación en Madrid

Sariñena. — Se han pasado en el día de hoy a nuestras filas un teniente de Infantería del ejército faccioso, procedente de conocida familia navarra, y un sargento que es pariente próximo de cierta personalidad política de Zaragoza de derechas. Uno y otro han facilitado noticias de gran importancia para el mando republicano. Dijeron que están dispuestos a luchar leal y bravamente al lado del Ejército republicano y contra los fascistas, muchos de los cuales esperan la hora propicia para pasarse a nuestras filas.

Tres aviones facciosos procedentes del aeródromo de Zaragoza han ametrallado a la población civil de la zona de Alcubierre, que se hallaba trabajando en los campos, en las operaciones de siega y trilla. Son los únicos aparatos que quedan en Zaragoza, pues los restantes han sido llevados al frente de Madrid. Los campesinos, en las dos ocasiones a que nos referimos, han tomado sus precauciones, con tal eficiencia que los aviones negros han regresado a su punto de partida sin haber logrado hacer ni una sola baja en la población campesina.

Evadiéndose del territorio navarro y llegando por Francia, se ha presentado en nuestro campo un industrial de Zaragoza que tiene toda su familia en Sariñena, y con el que hemos hablado extensamente. Nos ha dicho que las autoridades facciosas toman medidas severísimas para impedir que los dedicados a la venta de artículos de primera necesidad cometan abusos que habían llegado a extremos inconcebibles. El trabajo ha disminuido extraordinariamente en la zona dominada por los rebeldes y el dinero apenas circula.

La vida pública en Zaragoza es ficticia. Los jornales son de seis y siete pesetas, excepto los de las industrias de guerra, que alcanzan un poco más. Desde hace al-

Bombardeo en Tarragona.—Numerosos muertos y heridos

Tarragona. — Después del bombardeo de la aviación facciosa, efectuado a las 0'15 de la noche, apareció una escuadrilla a las diez, que arrojó unas ochenta bombas que ocasionaron enormes destrozos. Han quedado destruidas ocho casas y muchas más deterioradas.

Van extraídos de entre los escombros cuarenta y cinco cadáveres y se han hospitalizado ciento diez heridos.

La escuadrilla extendió su radio de acción a los pueblos inmediatos, ocasionando la muerte de un hombre y un niño.

Una de las bombas cae en la Delegación de Orden Público

Barcelona. — El Jefe Superior de Policía ha salido para Tarragona, donde una de las bombas de la aviación facciosa cayó en la Delegación de Orden Público, matando a cuatro guardias e hiriendo a seis.

gún tiempo, ha disminuido el número de fusilamientos, aunque todavía desaparecen los hombres que el fascismo considera peligrosos, pese a que han eliminado de Zaragoza y su provincia a todo cuanto estaba significado como elemento de izquierda. En la frontera franco-española, los facciosos han colocado guardias de requetés y falangistas, que alternan cada día, para evitar que convivan, pues se odian, y de estar juntos pudieran sobrevenir choques violentos. Este fugitivo tomó bajo su custodia para evadirse a un sobrino suyo de pocos años, a una mujer y a un niño de ésta y a otro individuo catalán que ya en la frontera no se atrevió a venir a España. El industrial de referencia puso a salvo, tras peripecias dramáticas a sus tres débiles acompañantes, recibiendo, ya en territorio francés, todo género de facilidades por parte del Cónsul español, así como de los elementos franceses y españoles, que inmediatamente se pusieron a su disposición. El evadido manifiesta que hay gravísimas discrepancias entre los rebeldes y, en general, entre los elementos armados y el elemento civil, que sienten gran animadversión contra los extranjeros invasores que han traído a España los jefes de la rebelión, sin que hayan despertado la menor simpatía en nadie. El relato que hace de la situación económica en la zona rebelde responde exactamente a

FRENTE DEL CENTRO

La acometividad facciosa queda frenada totalmente. -- Solo se han registrado pequeñas escaramuzas

Madrid. — La tranquilidad que desde la madrugada última se observa en los frentes cercanos solamente se vio turbada al mediodía por un intento de ataque de los rebeldes en el barrio de Usera. Estos fueron rechazados totalmente, obligándoseles a replegarse a sus líneas primitivas.

Por el frente Norte, en dirección a Aravaca, nuestras fuerzas han presionado y también por el sector de Las Rozas, en la carretera de La Coruña.

En el sector de Brunete, Villanueva del Pardillo y Quijorna, los fascistas, con refuerzos que han

traído de Euzkadi, han atacado nuestras posiciones. Después de contenido el ataque, ha sido rechazado con violencia.

Cerca del mediodía la tranquilidad se restableció casi por completo en este sector.

Desde el puerto de Alía nuestras fuerzas han atacado a los rebeldes.

En el norte de la provincia de Guadalajara el Ejército Popular obligó a los rebeldes a abandonar una línea de trincheras sobre Arjencia. Estas trincheras han quedado bajo el fuego de nuestras fuerzas.

lo que han manifestado otros evadidos.

El general Pozas ha visitado varios sectores del frente, regresando después a Barcelona, bajo una impresión en extremo satisfactoria, porque ha visto consolidadas todas las posiciones logradas durante los recientes combates, en los que se ha avanzado notablemente.

Información general

Prensa madrileña

Madrid.—"Claridad".— Al referirse al aniversario de la guerra, elogia los esfuerzos realizados para proseguir el triunfo contra el fascismo.

Alaba el discurso del Presidente de la República, pura oratoria de profundo contenido político, que revela una clara visión del problema de nuestro país desde el ángulo internacional. Añade que junto a la palabra cargada de responsabilidad del Jefe del Estado, los partidos obreros dieron también la tónica adecuada a la efemérides, al reiterar la exigencia de la unificación.

"Heraldo de Madrid". — Encomiar el discurso del Presidente de la República: "Por boca de Azaña, habló ayer la voz augusta del derecho, hollado y ofendido en su más pura esencia por nuestros enemigos. Al proceder así, lo son también de las más nobles normas de la conciencia universal. Y habló también lo más puro, lo más acendradamente puro del hombre, lo que le otorga jerarquía suprema en la escala zoológica.

"Mundo Obrero". — Ocupa el fondo un artículo de José Díaz, quien manifiesta que en un año de lucha el pueblo español ha realizado obra tan gigantesca e importante como la organización de la defensa. Alaba el heroísmo de los combatientes antifascistas. Recuerda, con elogios, al quinto Regimiento. Habló también de los esfuerzos industriales en la retaguardia.

"El Sindicalista". — Dedicó su número extraordinario a la conmemoración del aniversario de la guerra.

Un artículo de Angel Pestaña evoca impresiones de las primeras horas de la sublevación militar, sin justificación posible, a su juicio, en la España republicana.

"Informaciones". — No altera su costumbre de registrar en el artículo de fondo el número ordinal del lunes, en relación al asedio de Madrid —este es el 36.º—. Y dice luego que para los rebeldes el aniversario de la lucha ha de ser presagio de seguras derrotas.

Hace entusiástica referencia del discurso del Presidente de la República así como de la alocución del Ministro de Defensa Nacional.

"La Voz". — En el artículo de fondo hace esaltar el nuevo triunfo de la aviación republicana al derribar 26 aparatos enemigos en una sola jornada. Dice que los incendiarios de las ciudades vascas y destructores de Madrid pagan ahora sus crímenes. Recuerda que desde el comienzo de la ofensiva del Ejército popular en los frentes del Centro, han caído cerca de 70 aviones faccistas.

Todos los periódicos, a excepción de la "C. N. T." reproducen íntegro el discurso de don Manuel Azaña.

Disposiciones oficiales

Valencia. — "La Gaceta" de hoy publica una orden del ministerio de Defensa Nacional, nombrando agregado militar a la em-

bajada de España en París, al coronel de aviación don Felipe Díaz Sandino y agregado naval al capitán de fragata don Fernando Navarro Capdevila.

Por órdenes de Hacienda y de Economía se dispone la intervención provisional por el Estado de numerosas industrias a petición de la mayoría de los Sindicatos.

La depuración de la retaguardia

Valencia. — El Director interino de Seguridad, Gabriel Morón, ha manifestado a los periodistas que durante el tiempo que dure su interinidad se dispone a actuar con la máxima energía y que tiene proyectos encaminados a una rápida depuración de la retaguardia.

Delegación de Hacienda de Castellón

PAGO DE LAS CONTRIBUCIONES E IMPUESTOS DEL ESTADO

Dictado por el Ministerio de Hacienda, con fecha 15 del actual, un Decreto concediendo facilidades a los deudores al Tesoro, por las contribuciones e impuestos de todas clases, cuyos períodos voluntarios de cobranza se hallan ya vencidos, esta Delegación de Hacienda pone en conocimiento de todos aquellos contribuyentes que tengan pendiente de pago recibos o liquidaciones practicadas por las oficinas de Hacienda, que de realizarlos dentro del presente mes de Julio satisfarán como recargo el 5 por 100 del débito, y que transcurrido el presente mes dicho recargo se aumentará en la cuantía y condiciones que señala el Decreto de referencia.

Castellón 20 de Julio de 1937.
El Delegado de Hacienda,
C. Giménez.

VINOS DE MESA Alella Marfil

Pidanlo en Ultramarinos y Ho-
teles.

Cartelera de espectáculos

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45
La producción de UNIVERSAL, titulada "A MI ME GUSTA ASI" por Gloria STUART y Roger PRYOR.

EXITO de la producción de la METRO GOLDWYN, en español, "EL ENEMIGO PUBLICO N.º 1" por Myrna LOY y Clark GABLE.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45
EXITO de la revista cómica de RADIO, titulada "AMOR Y ALEGRIA" por los grandes cómicos WHEELER y WOOLSEY.

EXITO GRANDIOSO de la super joya musical de RADIO, titulada "LA ALEGRE DIVORCIADA" por Fred ASTAIRE y Ginger ROGER.

CINE DORE

A las 6 45 y 9'45
La película de costumbres caballistas, titulada "DEUDA DE HONOR" por Buck JONES.

GRAN EXITO de la producción de RADIO, titulada "CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA"

por los ases de la risa Bert WHEELER y Robert WOOLSEY.

LA FARSA NO INTERVENCIONISTA

Se proyectan nuevos procedimientos dilatorios

Se reúne el Subcomité

Londres. — Esta mañana se ha reunido el Subcomité de la No Intervención.

Parece ser que en esta primera reunión se trató únicamente de la parte del proyecto británico que se relaciona con la creación del sistema de control en los puertos españoles y el restablecimiento del control en las fronteras terrestres.

El subcomité volverá a reunirse a las cuatro de la tarde.

¿Se creará un subcomité técnico?

Londres. — Al terminar la reunión de esta mañana, en los círculos políticos se decía que las distintas delegaciones se habían mostrado de acuerdo, en principio, en estimar que el estudio del control de los puertos españoles debía ser pasado inmediatamente a un subcomité técnico.

De Cataluña

Prensa de Barcelona

"Catalunya". — La clase trabajadora tiene plena conciencia de su papel y está dispuesta a actuar siempre y en todos los lugares asumiendo la máxima responsabilidad. Sabe lo que se propone; sabe lo que significa, en la Historia el 19 de julio de 1936; sabe que el fascismo es la manifestación más aguda del capitalismo; sabe que substituir, los términos en que se planteó la lucha desde el primer momento sería un engaño.

"Última hora". — El espíritu duradero que nos anima se concreta en una sola palabra: libertad frente a todas las imposiciones, a todas las tiranías, a todas las pasiones; libertad e insobornable condición de la dignidad humana.

"La Noche". — ¿Llegará la Sociedad de Naciones a darse cuenta de la monstruosa explotación que su silencio ampara, como ponía de relieve el jefe del Estado en su discurso? ¿Juzgará lícita su inhielión, negación de sus funciones privativas a beneficio del condotierismo internacional, que se arroga la representación del Mundo entero? Recordemos únicamente que ha transcurrido un año, un año terrible, pero que no ha disminuido la resistencia española, y hagamos votos para que esa resistencia siga el tiempo necesario y con el ardor y el impulso que convenga.

"El Noticiero Universal". — Los hombres del 18 de julio, la mayoría de los cuales han dado ya su vida en sacrificio heroico, hicieron buena siembra. Medio millón de hombres bien armados es el fruto. Nada hubiera sido posible sin aquellos hombres libres que, medio desnudos, con viejas escopetas y aún sin ellas, formaron con sus pechos la trinchera contra la que el 19 de julio se estrellaron los generales facciosos, los fanáticos de su dogma y los capitalistas ladrones.

La recogida de armas en Cataluña

Barcelona. — Continúa la recogida de armas. En una casa de La Torrassa se encontraron dos ametralladoras, cuatro morteros y gran cantidad de armas largas y cortas, así como muchas municiones.

Del Extranjero

El pueblo inglés al lado del español

Londres. — Se ha celebrado en Trafalgar Square un acto de solidaridad con la República española, al que asistieron más de treinta mil personas.

Mediante la consigna "Contra

la Internacional Fascista unios por la libertad de España" se agruparon las organizaciones laboristas, comunistas y unión de trabajadores, para pedir la restitución de sus derechos legales al Gobierno republicano español.

En el acto, al que las organizaciones obreras acudieron con sus banderas y con pancartas, el entusiasmo fué indescriptible.

Habló Heriberto Morrison, miembro del Consejo laborista de Londres. Dijo que el acto era como una demostración del espíritu de unidad que anima a los laboristas y a los socialistas.

Condenó la política de No Intervención, que calificó de una farsa, y afirmó que aunque las potencias fascistas dicen que no han enviado voluntarios a España lo cierto es que sus ejércitos organizados hacen la guerra a un país que está luchando por sus libertades y derechos políticos.

D. N. Fritt, que hizo uso de la palabra a continuación, censuró al Gobierno que en nombre de la paz ha permitido los ataques de las potencias fascistas.

El "leader" del partido laborista y diputado Atlée, excusó su asistencia, por encontrarse de propaganda en otras localidades, y envió una carta que fué leída y ovacionada con insistencia.

Los asistentes aclamaron entusiásticamente a la bandera de la República Española, cuando apareció en el acto seguida de la multitud.

Marconi muere repentinamente

Roma. — A las tres de la madrugada, y a consecuencia de un síncope, ha fallecido el inventor de la telegrafía sin hilos, Guillermo Marconi.

Delbos informa sobre política exterior

Paris. — Esta mañana se reunió el Consejo de Ministros. El señor Delbos puso al Gobierno al corriente de la situación exterior.

Lo que dice León Jouhaux

Paris. — León Jouhaux, secretario general de la Confederación General del Trabajo, ha hecho a la Agencia Fabra la siguiente declaración con motivo del primer aniversario de la guerra civil española:

"Solamente el desconocimiento del Derecho Internacional y del Pacto de la Sociedad de Naciones han hecho posible a la sublevación de unos militares facciosos y traidores al juramento prestado al Gobierno del pueblo pudiese durar, cínicamente sostenida por la Alemania hitleriana, la Italia de Mussolini y la Dictadura portuguesa. El apoyo de los países totalitarios a la insurrección armada y a la invasión extranjera del territorio español constituye un escándalo tal, que continuar tolerándolo será vergonzoso para la humanidad civilizada y equivaldría, además, a aceptar la preparación de un nuevo conflicto mundial."

Juicios favorables a la España leal

Ginebra. — El "Journal des Nations" y "Le Travail" publican artículos e importantes documentos, a propósito del primer aniversario de la rebelión militar española.

Bajo el título "Un año de lucha heroica por la libertad", el diputado Nicole celebra la resistencia del pueblo español, y dice: "A España republicana se deberá el triunfo de la paz y de la civilización. En España está nuestra esperanza."

"Journal des Nations" comenta el esfuerzo realizado por cierta prensa fascista para justificar la invasión de España por los ale-

Aumenta la tiranitez chinojaponesa

Tokio. — El representante diplomático del Japón en China se ha entrevistado esta mañana, en Nankin, con el ministro de Negocios Extranjeros chino.

Se asegura que en la entrevista el encargado de Negocios japonés exigió una contestación categórica a los siguientes puntos:

1.º que el Gobierno de Nankin reconozca el acuerdo local chinojaponés sobre China del Norte, y 2.º que cese inmediatamente toda provocación antijaponesa y más especialmente que deje de enviar tropas al Gobierno central a China del Norte.

El ministro chino contestó:

1.º El Gobierno de Nankin no puede oponerse a un acuerdo local siempre y cuando pueda aprobar las condiciones del mismo.

2.º No desea en modo alguno provocar la guerra, sino que, por el contrario, pretende llegar a una solución pacífica.

3.º Considera que la proposición relativa al concierto de un acuerdo provisional, como se ha mencionado en la contestación del sábado, representa el máximo de concesiones que puede hacer.

manes y los italianos, movidos—dice—de la intención de salvar una revolución nacional que asegure la independencia de España y la libertad de sus ciudadanos."

En favor de los niños españoles refugiados en Inglaterra

Sydney. — En esta población se ha inaugurado un Centro de Socorros, que presidió el doctor Mowll, arzobispo protestante de esta metrópoli, que funcionará en cooperación con su similar de Londres, a fin de obtener suscripciones públicas que servirán de ayuda a los niños españoles refugiados en Inglaterra.

De esta misma población han salido con dirección a la España leal, para prestar sus servicios en hospitales, seis enfermeras.

La Cámara inglesa se ocupa de las fortificaciones cercanas a Gibraltar

Londres.—El debate en la Cámara de los Comunes se prolongó hasta bastante tarde.

La duquesa de Atholl, conservadora, denunció la intervención alemana e italiana en favor de Franco.

El ministro de Negocios Extranjeros puso fin al debate, respondiendo a las críticas de la oposición.

Declaró que la intervención de la Sociedad de Naciones en el conflicto español solo serviría para agravar el peligro, ya que Alemania y probablemente Italia no estarían representadas en aquella.

Acerca del emplazamiento de baterías alrededor de Gibraltar, puso en guardia a la Cámara contra todas las exageraciones y pide que no vean una amenaza contra Inglaterra en todas las precauciones de los rebeldes.

Recuerda que los cañones fueron emplazados a consecuencia del bombardeo de Algeciras por un buque gubernamental y tienden a evitar la repetición del hecho.

Dice que no hay que alarmarse por la adopción de tales medidas, ya que en circunstancias análogas Inglaterra haría lo mismo. Estos cañones son inferiores al fuego que podría hacerse desde Gibraltar y confirma que por dicho motivo no constituyen un peligro.

Esta declaración provoca la protesta de la oposición y Churchill pregunta: ¿Entonces es cierto que han sido emplazados en las costas cercanas a Gibraltar cañones de doce pulgadas?

El ministro niega que esos cañones dominen Gibraltar o el

Reunión de la Ejecutiva del Partido Socialista

Lamonedada censura a ciertos organismos regionales

Valencia. — A las doce de esta mañana se reunió el Comité Ejecutivo del Partido Socialista.

El secretario lee una carta dirigida al presidente por el representante de los Comités provinciales levantinos a Amucio, en la que dice que sus mandatarios le han retirado la representación y por ello no ha vuelto después de la sesión de ayer por la mañana.

Se entra en la discusión del problema de la posición de dichos Comités provinciales.

Lamonedada interpreta el hecho como un caso de división y hace historia de la última crisis. Al subir el Gobierno Negrín, Amucio, entonces gobernador de Albacete, se dirigió a todas las organizaciones citándoles a una reunión en Valencia.

Algunos entendieron que se trataba de una orden del partido y acudieron a nuestras oficinas. Las noticias que tenemos de dicha reunión es que los compañeros de la Federación Valenciana pensaron en derribar a la Ejecutiva Nacional por no representar al Partido según ellos. Tal actitud fué desechada.

Estos compañeros, a los que se recomendó que no realizaran reuniones al margen de la disciplina, ratificaron su posición exigiendo la modificación del Comité Nacional. Sabemos que muchas de estas firmas de Comités provinciales no responden a deliberaciones previas.

En nuestras propagandas siempre hemos preconizado la cola-

boración con los elementos directivos, también hay casos y presidentes firmantes que después nos han remitido doce telegramas de desautorización a sus Comités.

La Federación Valenciana ha ido a recoger firmas dando una falsa sensación de que el Partido carecía de legítimos rectores, celebrando al propio tiempo reuniones conspiratorias contra la unidad del Partido, a pesar de habernos ofrecido su colaboración.

No podemos juzgar de igual manera al Comité Valenciano y a los otros firmantes. Aquellos hicieron mal, pero los primeros fueron inductores. Un Comité provincial no puede erigirse en segundo Comité nacional.

Henche muestra pruebas documentales de la Federación Valenciana y da cuenta de escritos de dicha Federación con varias convocatorias. A una de los reuniones acudió Largo Caballero, que informó durante cinco horas. Como veis, dice, si hubiéramos tenido tantos planes en el problema guerrero ya hubiéramos vencido. Es decir, que si no se cumple al capricho de las Federaciones, éstas se erigen en convención y desautorizan al Comité Ejecutivo en cuanto no hacen lo que ellas quieren.

Terminó diciendo que hay que llamar a todos a la disciplina y desautorizar a quienes no la acatan.

A las dos de la tarde se levantó la sesión, para continuarla más tarde.

puerto. Por otra parte, añadió, nos reservamos el derecho de examinar esta cuestión cuando lo estimemos oportuno y de la manera que creamos apropiada.

A una pregunta de Adlee, contesta que estos cañones pueden tirar a través del Estrecho, pero según los peritos militares no constituyen ninguna amenaza militar o naval.

La oposición no parece convencida y el subsecretario termina recordando que el objeto de la política es impedir que el conflicto se extienda a Europa.

En la misma sesión el Lord del Almirantazgo dice que el 15 de Julio fueron avisados cinco vapores ingleses por las autoridades británicas de que tres barcos de guerra rebeldes se habían apostado para detener a los barcos mercantes que intentasen entrar en el puerto de Santander.

Los barcos de guerra ingleses, dijo, han recibido instrucciones, no para tomar por la fuerza todo barco mercante cogido en aguas territoriales y escoltados por un buque de guerra español, sino para defenderlos hasta el límite de dichas aguas.

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Juan Tomás Juliá, de nueve años de edad, domiciliado en la calle Bellver, 37; fué asistido de una herida contusa en el mentón, de dos centímetros de extensión, que interesa la piel y tejido celular subcutáneo, producida al caer sobre el rastrillo de la calle. Pronóstico leve.

—Josefa Yepes Napoleón, de diez años, domiciliada en la calle doctor Gea, 5; de una herida contusa, superficial en la región frontal, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Juan Torner Valles, de 28 años, domiciliado en la calle Tomás Meabé, 55; de una contusión en el tercio inferior del muslo derecho, producido de un golpe con un hierro.

Vicente Guía Bosch, de 9 años de edad, domiciliado en la calle de Cisneros, 5; fué asistido de una herida contusa de forma angular, en la región tibial anterior derecha, producida con un hierro. Pronóstico reservado.

—Carmen Vicente Campos, de 2 años, domiciliada en la Avenida de Barcelona, 7; de quemaduras de segundo grado en la muñeca izquierda, producida con agua hirviendo. Pronóstico leve.

—Vicenta Giménez Sos, de dos años, domiciliada en la calle Hermanos Villafañá, 48. De una herida contusa en el pulgar de la mano derecha, producida con una hojalata. Pronóstico leve.

SERVICIO DE INFORMACION DE LA CRUZ ROJA INTERNACIONAL

Pilar Martínez Revuelto; Guadalupe Bueno Revuelto; Ana Morales Vallejo; Consuelo Serrano; José Fernández Hidalgo; Agustina Fanjúl Morales; Modesto Juan Regis; José Medina Pérez; Rosa Ugarte; Leonides Alvarez Gonzalez; Antonio Riñón Fernández; Josefa García; Salvador Gómez García; Pascual Lloret Talens; Asunción Criado Castellano; Juan José López Puerto; Margaro Eugenio Alfonso González; Francisco Paeza Abad; Lucila Ramírez Gómez; Eugenio Montero Regalado; Valeriana Yagüe.

Se interesa su presentación en las Oficinas de la Cruz Roja Española, Largo Caballero, 8, bajos, Castellón de la Plana.

Lea V.

"HERALDO DE CASTELLON"

Heraldo de Castellón

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

¡Un año de luchas heroicas por la independencia de España!

El 18 de Julio de 1936 unos generales traidores a su patria, se levantaron en armas contra el Gobierno legítimo de la República, con el apoyo de todas las fuerzas reaccionarias del país, siendo más tarde ayudados por los enemigos más encarnizados de la paz mundial, por el fascismo alemán e italiano.

Durante los doce meses transcurridos desde el levantamiento. ¡Cuanto heroísmo y abnegación ha puesto el pueblo español en el combate para cortar el paso al enemigo, para destruir sus fuerzas y para colocarse en condiciones de realizar una gigantesca ofensiva que arroje al fascismo invasor fuera del territorio patrio!

Los grupos de hombres mal armados que acudían llenos de ardor combativo a la conquista del Cuartel de la Montaña y de Carabanchel, que luchaban bravamente en las calles de Barcelona y que marchaban a la Sierra a cerrar el paso a los facciosos, son, hoy, al año de guerra, un ejército capaz y organizado, con disciplina, y la mayor parte de sus mandos salidos del pueblo mismo, ejército que causa la admiración del mundo por su heroísmo y capacidad combativa.

Combatientes como los de Madrid y Euzkadi, al igual que los de otros frentes, han escrito páginas gloriosas luchando contra las fuerzas que pugnan por encadenar y sumir en la esclavitud a todos los pueblos. Y junto a las tropas leales, una producción de guerra cada vez más organizada y una retaguardia donde los hombres y mujeres trabajan con entusiasmo para ayudar a sus hermanos que pelean en las trincheras.

Durante el periodo de guerra transcurrido, hemos vencido innumerables dificultades. El enemigo, ayudado cuantiosamente por el fascismo alemán e italiano ha conseguido avanzar en algunos lugares; pero los hechos han enriquecido la experiencia del pueblo y lo han fortalecido para jornadas próximas. De cada adversidad hemos sacado las enseñanzas necesarias y así hoy podemos mirar al futuro con optimismo y con la seguridad absoluta en el triunfo definitivo.

El Socorro Rojo de España ha trabajado infatigablemente para ayudar al pueblo a ganar la guerra, ha mitigado el dolor de millares de víctimas, de mujeres y niños golpeados brutalmente por el fascismo, los Hospitales de Sangre han sido un lugar donde los heridos tenían asistencia y fraternidad; Hogares Infantiles para huérfanos y niños de los combatientes, todo aquello que significa una ayuda a la República en el terreno de la Solidaridad, el Socorro Rojo lo ha realizado abnegadamente.

En este primer aniversario de la guerra, al saludar a los heroicos combatientes del antifascismo, el S. R. I. les promete que continuará con más ardor aún su trabajo de ayuda y apoyo a todos los caídos y a sus familias.

Junto a esta promesa, queremos recordar hoy todas las víctimas; a los españoles honrados fusilados, torturados o encarcelados por el fascismo, por su acendrado

amor a la Patria y a la República; a los millares de personas que sufren opresión en las regiones invadidas y a todos aquellos que dieron generosamente su vida en las trincheras por la defensa de la Libertad y de la Independencia de España.

A pesar de los innumerables crímenes del fascismo, de sus cobardes bombardeos de poblaciones civiles, del terror y de la barbarie, el pueblo español marcha adelante por el exterminio de sus enemigos, cada día más firme y decidido, contando con el apoyo magnífico y con la hermosa solidaridad de la Unión Soviética y de los trabajadores de todos los países, solidaridad que, unida a nuestra energía, disciplina y decisión, nos hará invencibles y nos dará la fortaleza necesaria para aplastar a los generales traidores y a sus aliados internacionales, conquistando para España una vida libre, independiente y feliz.

¡ESPAÑOLES!
¡Adelante por la Independencia de nuestra Patria!
¡Todos unidos junto al Gobierno del Frente Popular!
¡Contribuid a la Suscripción en favor de las víctimas del Fascismo!
¡Viva la Solidaridad Internacional!
¡Viva la República!
El Comité Ejecutivo del SOCORRO ROJO DE ESPAÑA.

Deportes

PELOTA

EL PARTIDO DE AYER

Ayer tarde contendieron Moragues y Villano contra Navarret y Blanco, de Burriana.

Ganó Moragues, que dejó a sus contrarios a 45.

Navarret está tres meses sin jugar y al estar desentrenado no dió el rendimiento que se esperaba.

Moragues, bien y el Villano le ayudó eficazmente.

CONSEJO PROVINCIAL

A Valencia

Para gestionar diferentes asuntos de interés para el Consejo provincial ha marchado esta mañana a Valencia el Vicepresidente primero, en funciones de Presidente, don José Hernández Merlos.

Por la tarde estaba de regreso.

LIBRAMIENTOS PENDIENTES DE PAGG — EN DEPOSITARIA

Lorenzo Cucala; Hijo de J. Blanch; Consejo Metalúrgico, (hojalateros); Rafael Moliner; Dolores Villar; Emilia Villarraig; Plácido Gómez; José María Ribót; Agustín Sella; Vda. de José Lara; Almacenes Cazador y Enrique Pellícer.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador, ausente

Esta mañana hemos sido recibidos por el secretario político del Gobernador, quien nos comunicó que el camarada Rodríguez se hallaba en Valencia para gestionar asuntos oficiales relacionados con los Hospitales de Sangre.

Agregó que mientras dure la ausencia del gobernador recibirá él todas las visitas que usualmente atendía el camarada Rodríguez.

Se mostró muy satisfecho de los actos celebrados ayer como homenaje a Federico García Lorca, asegurando que interpretaba con esas palabras análogos sentimientos del Gobernador.

LA ALARMA DE ESTA MAÑANA

Con referencia a la señal de presencia de aviones enemigos que ha alarmado esta mañana al vecindario, no ha sido más que la incursión de un aparato faccioso que desde Benicarló se dirigía a Castellón, ignorándose el rumbo que haya podido tomar posteriormente.

ENTREGA DE ORO

Voluntariamente se han entregado en el día de hoy en este Gobierno Civil, las siguientes monedas de oro:

Una Onza, 80 pesetas.

Dos Alfonsinas, de 25.

Una Isabelina de a 25.

Dos idem, de a 10.

Una francesa de a 20 francos.

VISITAS

Por el secretario político del gobernador, han sido recibidas hoy las siguientes visitas:

Presidente Consejo Municipal de Traiguera; Mario Sansano, de Onda; Manuel Hervanz, de Madrid; secretario de Villavieja; Benjamín Pallarés, de Onda; Espectáculos, de Burriana; Amado Artell, de Alcedia de Veo; Vicente Granell, de Burriana; comisión de Fuente Espalda (Teruel); Pitarch de Onda; una mujer de Borriol; Pilar Guinalio, de Lérida; Comisión de Benloch; idem de Alcora; idem de Costum; idem de Benicarló; idem de Borriol; idem de Cabanes; Genaro Traver, de Moncófar; Rosa Navarrete; Fermín Bellés, de Cabanes; Comisión de Cervera del Maestre; Gregorio Choco, de Madrid; Agustín Calduch, de Cuevas de Vinromá; Industria Pesquera, del Grao; Gregoria Chiró, de Madrid.

Información judicial

JURADOS

Lista de jurados que han de actuar hasta el 31 de julio actual, en el Tribunal Popular y Jurado de Urgencia.

TRIBUNAL POPULAR

Propietarios:

Odón Blasco Ferrara, Ricardo Villanueva Domingo, Vicente Amat Alés, Francisco Soriano Traver, Agustín Villalba Manteca, José Sos Navarro, Blás Ubeda Luis y José Ferrer Badenes.

Suplentes:

José Barreda Pitarch y Manuel Casals Verche.

JURADO DE URGENCIA

Propietarios:

Miguel Alonso Viana y Pascual Aragonés Cucala.

Castellón rinde a García Lorca un fervoroso homenaje

(Viene de la primera plana.)

correspondía a la elevada significación del acontecimiento.

Antes de empezar la representación, el camarada Arbizu dió lectura a unas cuartillas dedicadas a García Lorca, a las que hacemos referencia en otro lugar de esta información. También este camarada y el poeta revolucionario Plá y Beltrán dieron lectura a otros trabajos dedicados al insigne cantor granadino, siendo todos ellos ovacionados.

Por el notable Cuadro Artístico "García Lorca", se representó el romance "Mariana Pineda", maravilloso poema en el que García Lorca deja volar el alma en un prodigioso aleteo lírico, ligero, sutil y profundo, en el que palpita una honda vibración humana y fraternal.

La interpretación fué tan sorprendentemente admirable y pulcra, que nos hizo olvidar la ficción escénica, creyendonos estar ante la vida misma.

"Mariana Pineda", la mujer amasada con ternuras, la mujer símbolo, la mártir, heroína del romance, tuvo en Carmen Antón una encarnación portentosa, secundándola los restantes elementos de este singular Cuadro Artístico, con el mayor acierto y justeza.

La presentación escénica, pulcra y apropiada hasta la perfección, así como el vestuario y la decoración sintética, magnífica y entonada, daban a la escena tono y ambiente adecuados, acusando la dirección de un espíritu selecto y supersensible como el de Manuel Altolaguirre.

El público rindió el más fervoroso homenaje a Federico García Lorca, cuyo espíritu alienta y vive en la entraña del pueblo y la admiración más sincera a los intérpretes de "Mariana Pineda", todos los cuales fueron ovacionados largamente.

Terminó la inolvidable velada con la Internacional y el Himno Nacional, que escuchó el público emocionado y con el puño en alto.

Enteritis - Disenteria - Diarreas

El remedio que las cura

Todas las enfermedades intestinales: enteritis, disenteria, fermentaciones, intoxicaciones; son inmediatamente atenuadas y maravillosamente curadas con la BOISSON BLANCHE MAGNAT. Compuesto de extractos de plantas aromáticas, reforzadas por un reactivo poderoso, esta bebida destruye los millones de microbios peligrosos que circulan por el intestino y entretienen la infección. Esta bebida, aetiza y regenera las mucosas. En 3 o 5 días (algunas veces en menos) se librará gracias a la BOISSON BLANCHE MAGNAT de los desarreglos intestinales, de las fermentaciones, dolores de cabeza, del mal aliento etc. El resultado es absolutamente garantizado. El frasco para hacer un litro vale 3'95 en todas las farmacias.

Suplentes:

José Mata Juan y Juan Lara Bagán

Tribunal Popular

JUICIO ORAL

Reunido el pleno del Tribunal Popular, acordó señalar para el día 22, a las diez de la mañana, la vista del juicio procedente del Juzgado de Instrucción de la capital en causa seguida a Concepción Farelo Conde, por uso de nombre supuesto.

REVELACION SENSACIONAL!!

El rejuvenecimiento de la fisonomía humana. ¡No más calvos!
¡Hechos y no palabras! ¡El invento más sensacional de la época!

AVISO: EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE, RECIBIRA PERSONALMENTE LOS DIAS 25, 26 y 27 DEL ACTUAL, de nueve a una y de dos a siete y media, en el HOTEL SUIZO, en CASTELLON. Recibirá gratuitamente.



28 años enfermo. Curado después de 18 meses de tratamiento

AVISO IMPORTANTE

Presentación de la película sonora hablada en español en la que se demuestra los milagros en casos más rebeldes de calvicie dejados por incurables, LA PELICULA SE PROYECTA EN LOS CINES ROYAL Y CAPITOL EN CASTELLON a partir del 20 actual.

El Capilar J. Mourade es el único que ha dado resultado y ha hecho verdaderos milagros en la curación de la calvicie; aún en casos de más de treinta años de calvicie. Sus maravillosos resultados han sido comprobados en las cinco partes del mundo y recibido las más altas recompensas.

EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE HA LIBRADO A LA HUMANIDAD CON EL TRIUNFO DE LA CIENCIA EN FAVOR DE LA FISONOMIA HUMANA. EL TERRIBLE ESPECTRO DE LA CALVICIE NO EXISTIRA MAS. LA ESTETICA PROFESIONAL HA TRIUNFADO.

Curación rápida con el Capilar J. Mourade y garantizada hasta los 55 años. Precio del Capilar núm. 1 (para 10 días), 20.— pesetas; Capilar núm. 3 (contiene 3 y medio para un mes a un mes y medio), 60.— pesetas; Capilar núm. 6 (contiene 7, para dos meses y medio a tres), 120 pesetas; Desinfectante (para un mes) 10 pesetas. (Ambos productos forman parte del tratamiento).